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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
#DAME LA MANO 
 
SE SUMA IEEQ AL MOVIMIENTO #DAMELAMANO 
Consejeras y funcionarias del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se sumaron al movimiento 
#DameLaMano, a través del cual las mujeres portan pulseras color violeta, a fin de promover la solidaridad ante 
situaciones de emergencia. Durante una charla que ofreció la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú, a las 
mujeres que laboran en el organismo, expuso que es importante que se reflexione sobre el tema a propósito del 
Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer, que tiene lugar el día 25 de noviembre. El objetivo de la 
campaña, abundó la Consejera, es generar conciencia sobre la solidaridad entre mujeres en situación de riesgo en 
la vía pública. Las consejeras Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, aplaudieron el movimiento, ya que se 
puede ir generando una comunidad de protección entre las mismas mujeres en estado de vulnerabilidad, “es de 
gran ayuda estar apoyándonos siempre” y “que seamos solidarias en todo momento”, comentaron. Al término de la 
plática, se distribuyeron a las asistentes pulseras de color violeta para que sean portadoras del mensaje e 
incentivar la ayuda entre mujeres. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-suma-ieeq-al-movimiento-damelamano/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/se-suma-ieeqcomunica-al-movimiento-damelamano 
 
http://adninformativo.mx/se-suma-ieeq-al-movimiento-damelamano/ 
 
http://www.inqro.com.mx/2018/11/22/se-suma-ieeq-al-movimiento-damelamano/ 
 
FORO QUERÉTARO ABIERTO 
 
CIUDADANOS REPRUEBAN A DIPUTADOS 
Por Ana Ledezma 
La diputada local Tania palacios refirió que los legisladores en el país tienen una evaluación ciudadana de 4.9, ello 
al inaugurar las mesas de trabajo en el marco del Foro Querétaro Abierto.  La diputada local Tania Palacios Kuri 
Inauguró las mesas de trabajo con motivo del Foro Querétaro Abierto, el cual se realiza con el objetivo de sentar 
bases para la construcción de una agenda legislativa modelo e incluyente. Durante su participación, la diputada 
panista externó que, de acuerdo con el último sondeo realizado por Consulta Mitofsky, los integrantes de la Canara 
de diputados apenas reciben una evaluación ciudadana de 4.9, lo que hace evidente el descontento ciudadano con 
los políticos. “Y aunque Querétaro siempre se ha consolidado como un estado clave en muchos sentidos, la realidad 
nacional, y no nos podemos desentender de este contexto nacional, es que existe un desencanto generalizado hacia 
los representantes populares, y en mucho sentido es por las formas de comunicación asertiva, las cuales tenemos 
que trabajar, eso es Querétaro abierto”, dijo. Es por ello, que el objetivo de estas mesas es acercar a la ciudadanía 
con los funcionarios públicos y construir juntos las políticas públicas para el estado. Los temas que se 
desarrollaron en las mesas de trabajo fueron Legislatura Modelo; Participación Ciudadana; Función Legislativa y 
Gestión Efectiva; Colaboración para la Elaboración de Política Pública; así como Financiamiento a Partidos 
Políticos y Sin Voto No Hay Dinero.  Al respecto, la diputada Palacios Kuri destacó el interés que manifestaron las 

https://queretaro.quadratin.com.mx/se-suma-ieeq-al-movimiento-damelamano/
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asociaciones civiles, instituciones como la COPARMEX, CMIC, el IEEQ, entre muchas otras, y de manera particular 
todas las Fuerzas políticas representadas en el Congreso Local, para participar de estas mesas.  
 
http://rrnoticias.mx/2018/11/22/ciudadanos-reprueban-a-diputados/ 
 
COMISIONES  
 
CONSEJEROS DEL IEEQ ELIGEN PRESIDENCIAS PERMANENTES PARA COMISIONES 
Consejeras y consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) eligieron las presidencias de diez 
comisiones permanentes. Se trata de las comisiones de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional 
(SPEN), Fiscalización, Vinculación, Educación Cívica y Participación Ciudadana, Asuntos Internacionales, Igualdad 
Sustantiva y Derechos Humanos, Jurídica, Editorial, Transparencia y Acceso a la Información Pública, así como 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos.   Es titular de la comisión de Vinculación el presidente 
del Consejo General Gerardo Romero Altamirano; mientras que, las comisiones de Seguimiento al Servicio 
Profesional Electoral Nacional y de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, son presididas por el 
consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles. De igual manera, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú es presidenta 
de las comisiones de Fiscalización y de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos; el consejero Luis Espíndola 
Morales encabeza la comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, y la consejera María Pérez 
Cepeda cuenta con la titularidad de la comisión Jurídica. Por otra parte, la consejera Gema Morales Martínez 
preside las comisiones de Educación Cívica y Participación Ciudadana y de Asuntos Internacionales, y el consejero 
Luis Octavio Vado Grajales es presidente de la comisión Editorial. En las sesiones de las comisiones fueron 
presentados los informes de actividades de las presidencias y órganos técnicos, en su caso; además, fueron 
aprobadas las coediciones del libro ‘La tutela de los derechos político-electorales de los pueblos y comunidades 
indígenas en América Latina’ y un texto académico relativo a los votos nulos en el proceso electoral 2017-2018. 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2018/11/22/consejeros-del-ieeq-eligen-presidencias-permanentes-para-
comisiones/ 
 
https://www.facebook.com/JoaquinAragonInforma/posts/1019199634948732 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SE DESLINDA DE 374 OBSERVACIONES. MARCOS: CORREA, EL RESPONSABLE 
El diputado federal Marcos Aguilar Vega se deslindó de las 374 observaciones que hizo el actual gobierno 
municipal de Querétaro a las dependencias, unidades y organismos de la pasada administración capitalina porque 
se dirigen a quien fue presidente municipal interino, Enrique Correa Sada. (DQ, principal) 
 
EUQ: NAVA: PLAN DE DESARROLLO MEJORARÁ CALIDAD DE VIDA 
Con una visión humanista y para mejorar la calidad de vida, fue aprobado en sesión extraordinaria de cabildo el 
Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, que engloba cinco categorías: municipio próspero, municipio incluyente, 
municipio con calidad de vida e incluyente, gobierno abierto y resultados. (EUQ, principal) 
 
 
 

https://amqueretaro.com/queretaro/2018/11/22/consejeros-del-ieeq-eligen-presidencias-permanentes-para-comisiones/
https://amqueretaro.com/queretaro/2018/11/22/consejeros-del-ieeq-eligen-presidencias-permanentes-para-comisiones/
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AM: PIDEN A AMLO MÁS RECURSOS PARA LA UAQ 
Encabezados por el diputado Hugo Cabrera; las legisladoras Beatriz Marmolejo y Concepción Herrera, al igual que 
Miguel Ángel Torres, acudieron a la oficina de transición del presidente electo, AMLO, para entregar el exhorto en 
el que solicitan la rendición de recursos previstos para la UAQ, en lugar de la escuela universitaria de Ezequiel 
Montes. (AM, principal) 
 
N: EQUIPAN HOSPITAL 
El gobernador Francisco Domínguez entregó nuevo equipamiento al Hospital de Cadereyta, con un monto de 83.4 
mdp y destacó que hay una petición para construir un hospital en Colón. “Esta ha sido una en la que avanzamos en 
los compromisos de acercar servicios de salir a todas las familias queretanas. (N, principal) 
 
CQ: EMPRESAS PIDEN MEJOR formación 
El director general de Aeroclúster exhortó a las universidades a modificar sus planes de estudio para satisfacer 
necesidades del rubro. (CQ, principal) 
 
CQRO: DIPUTADOS LOCALES ENTREGAN EXHORTO PARA AMLO 
Los coordinadores del PAN, Miguel Ángel Torres; PRI, José Hugo Cabrera; y Querétaro Independiente, Concepción 
Herrera; así como la diputada local panista, Beatriz Marmolejo, todos de la LIX Legislatura del estado de 
Querétaro; entregaron este jueves un exhorto dirigido al presidente electo de México, en su casa de transición, 
ubicada en la colonia Roma, en la CDMX. (CQRO, principal) 
 
PA: EJECUTAN A PADRE E HIJO EN STA. ROSA 
Padre e hijo fueron asesinados durante las primeras horas de este jueves en la comunidad de La Solana, 
perteneciente a la delegación Santa Rosa Jáuregui. Información extraoficial, señala que las víctimas se dirigían a 
cumplir su jornada laboral en el rubro de la construcción cuando fueron interceptados por un sujeto al que solo se 
conoce como “El Conejo” quien los ultimó a quemarropa con un arma. (PA, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
FDS INAUGURA NUEVO HOSPITAL EN CADEREYTA  
Con inversión de 83.4 mdp, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó equipo nuevo al Hospital General 
de Cadereyta de Montes, comprometió destinar recursos en 2019 para rehabilitar la infraestructura del 
nosocomio. El equipo consiste en aparatos para tratar enfermedades respiratorias, y cuyo costo supera el millón 
de pesos, incubadoras para traslado y para tratamiento, canillas especiales para el traslado de pacientes y otros 
aparatos. (CQRO, AM, EUQ, DQ) 
 
PRESENTAN AUTORIDADES HERALDO DE LA NAVIDAD EDICIÓN 2018  
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la presentación del Heraldo de Navidad Edición 2018, 
publicación que conforma la tradición, cultura e historia de Querétaro; la ceremonia tuvo lugar el Querétaro Centro 
de Congresos. (PA, N, EUQ) 
 
SERÍA “UN DESASTRE” RECORTAR A LA UAQ  
Sería un desastre para el país reducir el 32% de presupuesto a las universidades públicas, opinó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. Lo anterior, después de que se conociera que para 2019 el presupuesto para las 
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universidades públicas se reduciría hasta 32.5%. El mandatario estatal indicó que incluso el próximo secretario de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carlos Manuel Urzúa Macías expresó la falta de veracidad en la publicación. 
(DQ, N, EUQ).  
 
ASISTIRÁ FDS A TOMA DE PROTESTA DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR  
Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, confirmó su asistencia a la toma de protesta del 
presidente electo de la República, Andrés Manuel López Obrador. La cita será el próximo uno de diciembre. La 
convocatoria a los invitados a dicha toma de protesta indica la cita en el Congreso de la Unión a las 11 de la 
mañana para que la ceremonia inicia al medio día. (DQ) 
 
A LA ESPERA FDS DE CONOCER A FONDO PLAN DE SEGURIDAD  
Ante la propuesta de creación de la Guardia Nacional en el país, el gobernador del estado de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién, consideró necesario esperar a que la próxima administración federal presente formalmente el 
plan de seguridad y de pacificación del país, pues –dijo- es prudente que se informe a los estados de la intervención 
y participación que tendrá cada entidad federativa en este proyecto. (CQRO, N) 
 
UN HOSPITAL DE VANGUARDIA  
Por Mónica Vázquez  
Un nuevo espacio destinado a brindar una salud integral a las familias queretanas para su óptimo desarrollo abrió 
sus puertas este miércoles 22 de noviembre, un lugar en el que se brindará atención integral a pacientes con 
cáncer de la región y el Bajío. Las instalaciones de la Unidad de Especialidades de Oncología fueron inauguradas en 
presencia del gobernador en compañía de su esposa Karina Castro, Presidenta del SEDIF, así como de Roberto 
Carlos Delgado, director del nuevo espacio médico, Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, y el comisionado 
nacional del Seguro Popular, Antonio Chemor. 
 
MANTENDRÁ IQT SUPERVISIÓN DEL SERVICIO DE TRANSPORTE EN FERIA GANADERA 2018  
A través de un comunicado, el IQT informó que para asegurar un servicio de calidad a las familias que asistan a la 
Feria Internacional Ganadera Querétaro 2018 (FIQ), que se celebrará del 23 de noviembre al 12 de diciembre, se 
ha dispuesto un operativo de supervisión que contará con 26 elementos y 22 vehículos del Instituto, para dar una 
respuesta inmediata a los visitantes. Alejandro López, director del IQT, dio a conocer que se ha dispuesto dicho 
operativo en conjunto con los organizadores de la FIQ y otras autoridades. (AM, EUQ) 
 
INAUGURAN CENTRO DE PRODUCTIVIDAD PARA LA INDUSTRIA 4.0  
Por Laura Banda  
Con el propósito de aumentar la competitividad de las empresas, a través de la adopción de las mejores prácticas 
englobadas bajo el concepto de Industria 4.0 se inauguró el Centro de Productividad e Innovación para la Industria 
4.0 (CEPRODI).  (...) El titular de la SEDESU, Marco del Prete Tercero, al encabezar la puesta en marcha del centro 
en las instalaciones de la UTEQ, informó que la inversión fue aportada por la administración estatal a través de la 
SEDESU y la federación a partir del PROSOFT.  (DQ) 
 
IVEQ LOGRA PRIMER LUGAR EN APOYOS DE VIVIENDA NUEVA  
Por Zulema López  
Querétaro logró el primer lugar nacional en apoyos de vivienda nueva, dentro del programa de “Autoproducción”, 
reconocimiento que obtienen por segunda vez en tres años, informó Germán Borja García, titular del IVEQ. (DQ) 
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RETRASAN PRIMER REGISTRO DE CALIFICACIONES DE ALUMNOS POR DIFICULTADES EN PLATAFORMA  
Debido a una serie de dificultades detectadas en la plataforma de reporte de evaluación de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) federal, la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado de Querétaro 
(Usebeq) anunció que a nivel estatal se creará una plataforma amigable para retomar la captura de calificaciones 
correspondientes a la primera evaluación del ciclo escolar 2018-2019. (CI, CQ, CQRO, EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INSTALA MESA DE TRABAJO DE #SINVOTONOHAYDINERO 
Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, instaló la mesa trabajo de la 
propuesta ciudadana de #SinVotoNoHayDineroQro,en la cual se enriquecieron los puntos legislativos de la nueva 
ley. (AM) 
 
RECLAMAN DIPUTADOS APOYO A LA UAQ… A ANDRÉS MANUEL  
Los recursos federales que pudieran redireccionarse a la UAQ, no solucionan el problema financiero por el que 
atraviesa la Máxima Casa de Estudios, reconoció Hugo Cabrera Ruiz, coordinador del grupo parlamentario del PRI. 
Y es que los legisladores Hugo Cabrera Ruiz, Miguel Ángel Torres Olguín, Beatriz Marmolejo Rojas y Conni Herrera 
Martínez, acudieron este día a la casa de transición del Presidente electo Andrés Manuel López Obrador, en la 
Ciudad de México, para entregar un exhorto para que los recursos que se vayan a etiquetar a una nueva 
universidad que ofreció AMLO en campaña, sean re direccionados a la UAQ. (PA, EUQ, N) 
 
INAUGURAN MESAS DE TRABAJO EN EL MARCO DEL FORO QUERÉTARO ABIERTO  
Como parte de las etapas del movimiento Querétaro Abierto se llevó a cabo la realización de mesas de trabajo, 
ejercicio impulsado por la Comisión de Puntos Constitucionales que tiene el objetivo de dirigir la agenda legislativa 
basada en los temas que ocupan a la sociedad. (EUQ, AM) 
 
RESPALDARÁN PANISTAS A UNIVERSIDADES DE TODO EL PAÍS  
Por Francisco Velázquez  
Los diputados federales del PAN por Querétaro sostuvieron que su respaldo no es solamente hacia la UAQ, sino a 
todas las universidades públicas del país y sus estudiantes; por lo que estas instituciones de educación superior 
deben ser fortalecidas. En conferencia de prensa realizada en la Cámara de Diputados federal, en la CDMX, la 
diputada federal panista, Sonia Rocha, destacó que seguirán en la defensa de la máxima casa de estudios de la 
entidad. (CQRO) 
 
KURI PIDE A GILBERTO APOYAR ACUERDO EN DEFENSA DE UAQ  
Mauricio Kuri junto con Guadalupe Murguía presentó una propuesta de punto de acuerdo para que el Senado pida 
la Cámara de Diputados frenar el recorte y en su lugar incrementar el presupuesto de las universidades públicas, 
iniciativa que además exigió al senador Gilberto Herrera apoyar en defensa de la UAQ. (DQ, N, EUQ) 
 
GILBERTO HERRERA SÍ APOYARÁ LA INICIATIVA PROPUESTA POR EL PAN  
Por Alma Gómez  
El senador por MORENA, y ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera, sí respaldará la propuesta del senador Mauricio 
Kuri para que las universidades públicas del país tengan un aumento de 3.5% en sus presupuestos. Herrera 
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celebró que el PAN se involucre de manera activa en la discusión, aunque dijo que en Querétaro ese partido nunca 
mostró una posición tan enérgica cuando se buscaba un aumento presupuestal para la UAQ. (EUQ) 
 
COMITIVA QUERETANA BATEADA POR AMLO 
La comisión de diputados de la LIX legislatura local no fue recibida por el equipo de transición del gobierno federal 
y entregó el exhorto, para pedir que se re direccionen recursos en favor de la UAQ, a la responsable de la oficina de 
atención ciudadana del presidente electo Andrés Manuel López Obrador, Leticia Ramírez Amaya, quien recibe 
todas las solicitudes que llegan a diario al presidente electo. (DQ, AM) 
 
GOBERNADORES SE NIEGAN A “SOMETERSE” ANTE AMLO 
Por Suzzete Alcántara  
Los gobernadores del PAN calificaron de “inaceptable” que en materia de seguridad se les pretenda “supeditar” 
bajo la figura de los llamados “coordinadores estatales” impulsados por el próximo gobierno federal, medida con la 
que quedarían, junto con los fiscales locales, solo como “meros invitados”. 

 
ALTO RECHAZO A LOS DIPUTADOS FEDERALES 
Por Patricia López    
Los mexicanos consideran que los legisladores federales tienen una calificación de 4.8 y eso muestra el desencanto 
hacia la política, reconoció la diputada local Tania Palacios Kuri, al inaugurar las mesas de trabajo en el marco del 
Foro Querétaro Abierto. (DQ) 
 
 
INVERSIÓN EN ESCUELA DE AMLO NO SOLUCIONARÍA DÉFICIT DE LA UAQ: SENADOR  
De acuerdo con el senador por Querétaro de la fracción de Morena, Gilberto Herrera Ruiz, destinar a la UAQ el 
monto que se pretende invertir en la construcción de una escuela Bienestar Benito Juárez, no solucionaría el 
problema económico del alma mater. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
CREA SSPMQ LA FIGURA DE TSU SE RECONOCERÁ LA LABOR POLICIAL  
Por Rubén Pacheco  
Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, señaló que, al instalarse la Comisión del Servicio Profesional de Carrera 
Policial, el cuerpo colegiado dio un plus para incentivar la profesionalización con la creación de la carrera de 
Técnico Superior Universitario (TSU) en Policía Preventivo. (N) 
 
ANTIDOPING Y PERFIL ADN PARA POLICÍAS  
Con la finalidad de contar con una corporación policial más confiable y eficiente de cara a la sociedad, se realizaron 
dos diferentes acciones: tomar muestras para conformar el banco de ADN y un examen sorpresa antidoping para 
cumplir con el programa “10 acciones por la Seguridad”. (DQ) 
 
EN MATRIMONIOS IGUALITARIOS SE DEBE RESPETAR MARCO JURÍDICO LOCAL, CONSIDERA LUIS NAVA  
“Nosotros tenemos que actuar de acuerdo a cómo está nuestro marco jurídico”, aseguró Luis Bernardo Nava 
Guerrero, Presidente Municipal de Querétaro, en relación a la pareja homosexual a la que se le negó contraer 
matrimonio sin un amparo, en el municipio. (CI, CQRO, DQ, EUQ, AM) 
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BIENVENIDAS PROPUESTA QUE PRETENDAN MEJORAR LA SEGURIDAD: NAVA  
El presidente municipal, Luis Nava, refirió que todas las propuestas que pretendan abonar a la seguridad del país 
son bienvenidas, dijo el alcalde, Luis Nava, respecto a la propuesta del Presidente de la República de generar una 
Guardia Nacional. (ADN) 
 
LUIS NAVA PROPONDRÁ LA CREACIÓN DE TRES ÁREAS MUNICIPALES  
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, informó que presentará a los regidores la propuesta de creación de 
tres áreas de la administración municipal: la coordinación del programa de Querétaro por la Paz, la Dirección de 
Mediación y el Instituto Municipal de Artes y Oficios. (DQ, AM) 
 
ANUNCIA LUIS NAVA NUEVAS FECHAS DEL TROVAFEST 2018  
Los días 15 y 16 de diciembre se llevará a cabo el TrovaFest 2018, confirmó el alcalde de Querétaro Luis Bernardo 
Nava. Luego de que se anunció que el evento sería cancelado, a marchas forzadas se realizará el evento de trova en 
los diferentes espacios de plazas de la capital queretana. “La edición 2018 se llevará a cabo el 15 y 16 de diciembre. 
Hicimos un esfuerzo importante para rescatarlo, sabemos que tenemos el tiempo encima, pero sí habrá Trovafest y 
estamos en proceso de confirmación de algunos artistas”, dijo el alcalde. (EUQ, N, DQ) 
 
LUZ VERDE A PLAN DE DESARROLLO 2018-2021  
En Sesión Extraordinaria de Cabildo, el II Ayuntamiento del Municipio de Querétaro autorizó por mayoría el Plan 
Municipal de Desarrollo 2018-2021, que, de acuerdo con el Presidente Municipal, Luis Nava, es un documento 
respaldado por la participación de más de 16 mil ciudadanos que identificaron las áreas de prioritarias de trabajo 
para los próximos tres años. (PA, CQRO, DQ, AM, N) 
 
ARRANCA PROGRAMA DE BUENAS PRÁCTICAS  
El interés de la administración municipal que encabeza Luis Nava es tener un gobierno humanista y dentro de su 
labor está el fomentar entre las empresas el equilibrio Trabajo-Familia para contagiar a directivos, colaboradores y 
familias, aseguró María del Carmen Ortuño Gurza, directora del INFAMILIA. (DQ) 
 
JUAN JOSÉ RUIZ SE MANIFIESTA EN CABILDO A FAVOR DE GOBIERNOS QUE SIRVAN MÁS Y CUESTEN MENOS  
Durante la sesión extraordinaria de Cabildo del Municipio de Querétaro, el regidor priista Juan José Ruiz Rodríguez 
expuso su señalamiento en contra de la creación de la Dirección de Mediación por no estar acorde al ahorro que 
debe prevalecer en la administración capitalina. (N) 
 
OBSERVACIONES A MUNICIPIO DE QUERÉTARO, NO SE DIRIGIERON A MI ADMINISTRACIÓN: MAV  
Las 374 observaciones emitidas a las diferentes dependencias, unidades u organismos de la pasada administración 
de la capital de Querétaro se dirigieron al presidente municipal interino, Enrique Correa Sada, aseveró el ex edil 
capitalino y hoy diputado federal, Marcos Aguilar Vega. (ADN, CQRO) 
 
LA BICICLETA, EL MEDIO MÁS RÁPIDO EN DESAFÍO MODAL  
Por Mauricio Hernández  
Con ocho minutos de tiempo de recorrido, la bicicleta resultó ser el medio de transporte más rápido en la séptima 
edición del Desafío Modal, el cual se realizó ayer con un trayecto que inició en la Plaza Pabellón Campestre, 
ubicada en la colonia San José de los Olvera, municipio de Corregidora, y terminó en la Catedral de Querétaro, 
situada en Centro Histórico de la capital.   (CQRO) 
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MEJORAREMOS LAS CONDICIONES DE LA POLICÍA EN EL MARQUÉS: ENRIQUE VEGA  
El Municipio de El Marqués cumple con una de las “10 acciones por la Seguridad”, al conformar el banco de ADN 
con la toma de perfil genético del personal Policial de la Secretaría de Seguridad Pública. El Presidente Municipal 
de El Marqués, Enrique Vega Carriles, acompañado del Secretario de Seguridad Pública, Javier Cortés Cruz, 
supervisaron la conformación del perfil genético del banco de ADN Policial y la muestra toxicológica por parte del 
Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado de Querétaro. (ADN, PA) 
 
EN EL MARQUÉS ARRANCA COLECTA DE COBIJAS PARA ADULTOS MAYORES  
Ciudadanos y trabajadores de diferentes dependencias municipales entregaron las primeras cobijas para proteger 
de las bajas temperaturas a alrededor de 5 mil adultos mayores. El presidente municipal, Enrique Vega Carriles, 
arrancó la colecta de cobijas “Abrigando a El Marqués”, que estará a cargo del Sistema Municipal DIF durante la 
temporada de frío. (CQRO, DQ, EUQ) 
 
HUELGA EN PINAL DE AMOLES  
La mañana de este jueves, se colocaron las banderas rojinegras en las puertas de la presidencia municipal de Pinal 
de Amoles, para exigir que se respete los derechos laborales de varios trabajadores, ya que la nueva 
administración realizó varios despidos e incumplió con varios acuerdos. Los representantes sindicales acudieron a 
las 11 horas del día, para colocar las banderas en los accesos de las oficinas, cabe señalar que las áreas que no 
pueden suspender funciones son seguridad pública, protección civil, servicios públicos y el registro civil. (PA, CQ, 
EUQ) 
 
EL SIGUIENTE AÑO AUMENTARÁN SALARIO DE POLICÍAS DE CADEREYTA  
Por Luis Arturo Pérez 
El Presidente Municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño, aseguró que se contempla un aumento al salario de los 
policías para el siguiente año. Dijo que se contempla que sea cercano al 10 por ciento, tal como se pactó en el 
Consejo Estatal de Seguridad, en donde todos los municipios tienen que incrementar su salario. (RR) 
 
ANALIZAN INCREMENTO AL PREDIAL EN CADEREYTA  
Por Anaid Mendoza  
El presidente municipal de Cadereyta de Montes, León Enrique Bolaño Mendoza, informó que de momento no se 
tiene contemplado algún aumento al impuesto predial, pero se valoran recomendaciones de la Secretaría de 
Finanzas.  (DQ) 
 
LLEVAN A CABO OBRAS EN UNIDAD DEPORTIVA DE EZEQUIEL MONTES 
Por instrucciones de la alcaldesa Elvia Montes Trejo, trabajadores de la Dirección de Servicios Públicos 
Municipales realizaron acciones de limpieza y mejoramiento en la Unidad Deportiva, informó la titular del área, 
Angélica María Campo Velázquez. (Q, ADN) 
 
ANUNCIA ELVIA MONTES IMPULSO AL RUBRO DE SEGURIDAD PÚBLICA  
Por Rossy Martínez 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, anunció un mayor impulso al rubro de seguridad 
pública con la intención de fortalecer la corporación a través de una mejor infraestructura y equipamiento. 
Durante un recorrido por las instalaciones de la Dirección de Seguridad Pública, la alcaldesa dio a conocer que 
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dialogará con los regidores y regidoras con la intención que la ley de ingresos y presupuesto de egresos 2019 el 
porcentaje para Seguridad Pública sea incrementado. (PA) 
 
EZEQUIEL MONTES BUSCA SER UN MUNICIPIO CERTIFICADO PROMOTOR DE LA SALUD  
La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, reiteró su compromiso para en coordinación con 
dependencias estatales y municipales mejorar las condiciones físicas de esta infraestructura. En el marco de una 
reunión de trabajo con integrantes del Sector Salud de Querétaro, la Presidente Municipal Elvia Montes Trejo, 
reiteró su compromiso para en coordinación con dependencias estatales y municipales mejorar las condiciones 
físicas de esta infraestructura que brinda atención a la población en general. (AM) 
 
APRUEBAN REGLAMENTO PARA DELEGADOS MUNICIPALES EN TEQUISQUIAPAN  
En sesión ordinaria de cabildo por unanimidad se aprobó el reglamento para autoridades auxiliares en el 
municipio. El cual define las actividades, atribuciones y obligaciones de los delegados. El presidente municipal, 
Antonio Mejía Lira, aprovechó para reconocer a la comisión de la Jornada Electoral, el trabajo realizado, el 
despliegue de una estructura interesante, que tuvo como resultado una participación ciudadana destacable y en 
donde los ciudadanos quedaron conformes con los resultados obtenidos. (Q) 
 
BENEFICIARÁ PROGRAMA CERO BACHES A 5 COMUNIDADES DE TEQUISQUIAPAN  
El Presidente Municipal, Antonio Mejía Lira, arrancó en la comunidad de “La Fuente” el programa intensivo de 
recarpeteo denominado “Cero Baches”. El objetivo primordial de este programa es la rehabilitación y conservación 
de las vialidades en el municipio. (ADN, ESSJR, AM) 
 
ENTREGA MEMO VEGA OBRAS DE TECHUMBRES  
En apoyo al desarrollo integral de la población sanjuanense, el Presidente Municipal, Memo Vega, hizo entrega de 
las obras de construcción de techumbres en el preescolar “Tomás Alva Edison” y en el Polo de Desarrollo del DIF 
Municipal, ambas instalaciones ubicadas en Infonavit San Isidro, las cuales tuvieron una inversión conjunta por 
encima de 1.5 millones de pesos. (PA) 
 
EX EDIL DE SAN JUAN DEL RÍO COOPERARÁ CON LA LEY  
El exalcalde de San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez, se dijo dispuesto a comparecer ante las autoridades luego 
de las acusaciones en su contra, por parte del actual edil, sobre la firma de un contrato que podría implicar 
corrupción, y que derivó en la sentencia que obliga al ayuntamiento a pagar 6.5 millones de pesos a un despacho 
jurídico. (CQ, ESSJR, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, EL MERCADO INMOBILIARIO RESIDENCIAL MÁS CARO DEL PAÍS  
Querétaro es el mercado inmobiliario residencial más caro del país señaló María Elena Herrera, presidenta de la 
AMPI quien señaló que compite con la Riviera Maya, esto a pesar de que esta zona es turística. La presidenta de la 
Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), María Elena Herrera dio a conocer que Querétaro se 
encuentra como el mercado inmobiliario residencial más caro del país. (EUQ, DQ) 
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ACCIONISTAS DE CASAS GEO AUTORIZAN QUE LA EMPRESA SE DECLARE EN BANCARROTA  
Por Mauricio Hernández 
Por medio de una notificación enviada a la Bolsa Mexicana de Valores, la empresa dedicada a la construcción de 
viviendas Casas GEO dio a conocer que hoy se declaró en bancarrota. Con el objetivo de beneficiar a los acreedores 
y accionistas, la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de Corporación GEO determinó la disolución y 
liquidación de dicha empresa; esta decisión fue notificada -este jueves 22 de noviembre- a la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV). (CQRO) 
 
FERIA GANADERA DE QUERÉTARO ESPERA MÁS DE 700 MIL ASISTENTES  
Por Lizeth Ugalde  
En medio de los espectáculos, el presidente de la FIGQ 2018, Alejandro Tinoco, comentó que trabaja desde hace un 
mes los temas se seguridad y movilidad de la feria, inaugurada ayer. (SIC). (AM) 
 
BAJÍO, CON MÁS VIOLENCIA INTRAFAMILIAR  
Por Francisco Flores  
El Bajío mexicano es una de las zonas del país en donde más violencia intrafamiliar y de pareja sufren las mujeres. 
En el territorio mexicano, hay 13 entidades federativas, entre ellas Querétaro, que se ubican por encima de la 
media nacional en la proporción de mujeres en situación de violencia severa y muy severa generada a lo largo de 
su relación de pareja, informó el Inegi. (EUQ) 
 
QUERÉTARO, OCTAVO EN VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES: INEGI  
Por Tina Hernández  
En cuanto a prevalencia de la violencia ejercida por la pareja actual o última pareja, entre las mujeres de 15 años, 
el estado se colocó como la octava entidad con mayor presencia de este fenómeno social, de acuerdo con el Inegi. 
Las cifras se dieron a conocer previo al Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer (25 de 
noviembre) señalan que Querétaro (44.7%) se colocó por debajo de las entidades de Aguascalientes (4.9%), 
Ciudad de México (52.6%), Jalisco (47.4%), Estado de México (53.3%), Michoacán (45.9%), Oaxaca (46.1%) y 
Yucatán (45.2%) (N) 
 
EN QUERÉTARO TENEMOS UN TESORO EN LA PERE: OBISPO  
En Querétaro tenemos un tesoro que hay que vivirlo: la peregrinación al Tepeyac, el obispo Faustino Armendáriz 
en la inauguración de la muestra fotográfica de nuestros compañeros Enrique Zamudio y Miguel Cruz. (N) 
 
INDEPENDIENTES REPUDIAN EL REGRESO DE ELBA ESTHER  
Por Iris Mayumi  
El regreso de Elba Esther Gordillo a la dirigencia del SNTE significa volver a los vicios de siempre, aseguró Diego 
Ánimas Delgado, líder nacional del SITEM.  (DQ) 
 
MIGRACIÓN NO ELEVA A LA POBLACIÓN: COESPO  
Por Laura Banda  
El crecimiento poblacional de Querétaro no está en el fenómeno migratorio, sino en los nacimientos, señaló Juan 
Carlos Oceguera Mendoza, secretario técnico del Coespo. (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Kuri lidera la lucha por la educación. Nos dicen que quien esta semana ganó la partida en el Senado fue Mauricio 
Kuri, quien ayer no sólo fue ratificado como vicecoordinador de la bancada panista, sino que también logró 
despertar al también senador Gilberto Herrera de su letargo. A través de una carta, Kuri invitó al ex rector a 
sumarse a su petición de impedir un recorte al presupuesto de universidades públicas, y solicitar al Congreso 
federal un incremento de por lo menos un 3.5% más inflación, respecto al presupuesto ejercido en el 2018. En 
respuesta, Herrera celebró la atinada propuesta y se sumó a ésta. Los Arcos se visten de naranja. Nos comentan 
que hoy por la noche Los Arcos, el emblemático monumento de Querétaro, lucirá una iluminación en color naranja 
con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora el próximo 
domingo 25 de noviembre. Nos dicen que, por ello, a las 19 horas se realizará el encendido durante un acto que 
encabezará el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava, junto con su esposa Arahí Domínguez. Impunidad, lo que 
priva en SJR. Nos comentan que, durante la madrugada del miércoles, un hombre fue asesinado en el municipio de 
SJR como consecuencia de un conflicto entre particulares. Las autoridades informaron que un sujeto llegó a un 
domicilio en la colonia El Rodeo y comenzó una discusión y posteriormente hizo una detonación con arma de 
fuego, con lo que lesionó a una mujer. Uno de los vecinos salió de su domicilio al escuchar el ruido y él también 
recibió un disparo y posteriormente murió. Pese a estos hechos, como es frecuente, no hubo detenidos por la 
policía municipal. (EUQ 2) 
 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
No solo diputados locales y federales por Querétaro están presionando para que la UAQ logre un mayor 
presupuesto, también los senadores Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía presentaron un punto de acuerdo para 
exhortar a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión a que garantice y amplíe el apoyo presupuestal a las 
instituciones de educación superior. “La cancelación de diversos avances en temas educativos es un antecedente 
nocivo que indica claramente que el nuevo gobierno no tiene un compromiso con la calidad educativa. Resulta 
imprescindible que se garantice a la sociedad que no solo no habrá un recorte presupuestal, sino un incremento al 
sistema público de educación superior” acusó Kuri.  Y subrayó que la ley contempla que el Ejecutivo Federal y el 
gobierno de cada entidad federativa concurrirán al financiamiento de la educación pública y de los servicios 
educativos; y que el monto anual que el Estado-Federación, entidades federativas y municipios, destinen al gasto 
en educación pública y a los servicios educativos, no podrá ser menor a ocho por ciento del producto interno bruto 
del país.  “No obstante lo anterior, resulta evidente que en el Ejercicio 2018 y anteriores, no se cumplió con dicha 
normatividad y que en materia de presupuesto educativo estamos muy lejos de alcanzar el mínimo legal 
establecido”, manifestó. Sobre la propuesta de creación de la Guardia Nacional por parte del próximo gobierno de 
la República, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, dijo que este tipo de decisiones no pasan por el análisis 
municipal; aunque, manifestó: “Pero todo lo que tenga que ver con seguridad es bienvenido. Creo que es una 
iniciativa que en su espíritu creemos que debe de buscar mejorar las condiciones de seguridad de nuestro país”.  El 
gobernador Francisco Domínguez acudió al Querétaro Centro de Congresos a la presentación del Heraldo de 
Navidad Edición 2018, en donde reconoció el trabajo artístico, social y literario de quienes participan en la 
realización de este; el cual ha permitido que el documento forme parte de la memoria colectiva, desde hace ya 118 
años. (CQRO 1 y 2) 
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TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Exigen diputados a AMLO, no a Pancho. Fuera máscaras Hugo Cabrera al frente de la delegación de diputados 
locales del PRI-AN y adláteres acudió este jueves a las oficinas de López Obrador en la colonia Roma para pedirle 
que apoye a la UAQ, mientras el senador Mauricio Kuri iba a las del súper delegado Gilberto Herrera, en la Cámara 
Alta, para invitarlo a hacer un frente común para que se de mayor presupuesto a la educación superior. 
Encomiable. Sí, pero ya explicó el ex rector (ver la nota de ocho de PDA, publicada ayer) la inversión para el plantel 
de Ezequiel Montes es de entre cinco y diez millones y lo que la UAQ necesita son más de 600. O sea, ¿que no sería 
más fácil que los legisladores viajeros hablaran con el señor gobernador FDS para que acepte la solicitud de la 
rectora Tere García Gasca y del H. Consejo Universitario para igualar -1a1- la aportación del estado a la federal, con 
lo que pasarían de 613 a mil 300 mdp y sansecabó? Ese es el tema. Y es que la actual administración lleva tres años 
haciendo cuentas alegres del supuesto apoyo del gobierno panchista a la UAQ, en las que mete hasta el costoso 
Paseo del Estudiante para completar sus números y ni así. La cosa es que, a los gobernadores, dueños de la verdad 
durante seis años, se les juzga a la salida y eso le va a pasar al actual que lo mismo dice respaldar a su alma Mater y 
respetar –jejeje- la libertad de expresión. Nos consta que ni una cosa ni la otra. En ese lance y debo decir que no me 
sorprende, Pancho cuenta ahora con el respaldo del PRI (ya sin fingimientos), que igual ven en Morena y en el 
senador Gilberto Herrera a su principal adversario para el 2021. Nomás faltó Botello, secretario de Educación y 
suplente de Kuri, para pedir para la UAQ esos 10 millones que López Obrador piensa destinar a la Universidad de 
Ezequiel Montes, aunque Domínguez les regatee más de 600 millones. En lugar de ir a la calle de Chihuahua, en la 
Colonia Roma, los señores diputados del PAN, PRI y demás, hombro con hombro, podrían pedir cita en la casona de 
5 de mayo y Pasteur, para pedirle al gobernador que cumpla el apoyo ofrecido, recordándole que más de 14 mil 
aspirantes son rechazados para ingresar a la Universidad en la que él logró su carrera y a la que le regatea los 
recursos. “La forma es fondo” decía Jesús Reyes Heroles el último ideólogo del PRI. Ahora no hay forma ni fondo. La 
política es así… hoy. -BLANCAS Y NEGRAS-  Súper delegados. La nueva figura federal que tanto escozor ha causado 
a los antiguos partidos y que estructuralmente figurará en la Secretaría de Bienestar (hasta ahora Sedesol) estará 
bajo el mando directo del Presidente de la República y tendrá a su cargo la coordinación de todos los programas y 
acciones para el desarrollo integral. En el caso de Querétaro esas y otras funciones estarán bajo la responsabilidad 
del senador Gilberto Herrera Ruiz, representante de AMLO en nuestra entidad. El también ex rector de la UAQ ha 
querido mantener un perfil bajo, dedicándose a las tareas que le han sido encomendadas por el presidente electo, 
pero ha estado bajo el fuego de las plumas del Palacio de Gobierno. Cómo estarán las cosas en San Juan del Río que 
el alcalde Guillermo Vega Guerrero sigue atendiendo pendientes de las anteriores administraciones priistas, que 
implicarían –sólo en dos casos- pagar algo así como 15.5 mdp, equivalentes al pago anual de seis mil becas 
escolares. Lo interesante es que, en uno de los asuntos legales, me dicen, el abogado es Enrique Botello Montes, 
hermano del secretario de Educación del Estado, Alfredo de los mismos apellidos, miembros distinguidos del 
Partido Acción Nacional. Que alguien me explique. Rafael Ruiz Cordero, ex delegado regional del SAT con sede en 
Querétaro y alto funcionario del gobierno de Puebla, presentó la Plataforma Digital Geográfica y Social para el 
Desarrollo Integral de ese Estado. El gobernador Antonio Gali destacó que su entidad es la primera en contar con 
un Atlas de Riesgo para cada municipio. Gran logro. -LA FRASE DE LA SEMANA-  Obús. El PRI que promovió la 
Universidad de Arkansas ahora quiere cerrar la posibilidad de una Universidad pública en Ezequiel Montes: 
Gilberto Herrera Ruiz, senador de la República, en Plaza de Armas, jueves 22 de noviembre de 2018. Chúpate esa.  -
CINE PLAZA-  Roma. Diputados queretanos de diferentes fracciones acuden a las oficinas del presidente electo 
AMLO, en la colonia Roma, para pedirle dedique a la UAQ el presupuesto destinado a la Universidad de Ezequiel 
Montes, cinco o diez millones de pesos, en lugar de exigirle al gobierno estatal los más de 600 que le pide el alma 
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mater. El mundo al revés.  -¡JUGADA FINAL!-  Prianista. Al diputado priista Hugo Cabrera que ya parece del PAN, un 
alineado ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LOS MALANDROS.  La doble ejecución registrada ayer en la delegación SANTA ROSA JÁUREGUI, se enmarca según 
fuentes oficiales, en la lucha por cuadrantes que distintos grupos de narcomenudistas libran en esa zona y otros 
barrios bravos como Peñuelas, Lomas de Casa Blanca y Bolaños, por mencionar algunos. Todo ello, bajo el auspicio 
de policías estatales, federales y municipales. Agua y bala para el que la haga. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz  
PROMESA. El problema de mezclar bonitas declaraciones políticas con implacables verdades jurídicas, como por 
ejemplo esa de consultar al pueblo sabio sobre si se castiga o no a los corruptos, lo único que genera son más 
problemas. Así le pasó al alcalde capitalino Luis Nava, emproblemado porque el 19 de octubre -con muy pocos días 
en el cargo- prometió que en su administración no será necesario acudir a ampararse para un matrimonio entre 
personas del mismo sexo, “no estamos considerando que sea necesaria esta figura jurídica”, para las llamadas 
bodas gay, y ahora confirma que siempre sí es necesario porque la ley así lo marca. Por obvias razones la 
comunidad homosexual, que creyó en la declaración del alcalde panista más que en la norma, ya comenzó a 
reclamar. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
En la serie animada de la cadena Fox de Estados Unidos Los Simpson, existe el personaje de Bart y en el capítulo 93 
de la V temporada el personaje Bart asiste con sus compañeros de clase a una visita guiada a la fábrica de cajas del 
pueblo. La visita ésta es muy aburrida, descubre que los estudios de Krusty (el payaso) están enfrente y escapa. 
Krusty despide a su ayudante por no encontrar un pan (y al ver que fue el causante de su despido) Bart roba el pan 
de Kent Brockman (Conductor de Noticias) y se lo da a Krusty. El payaso recluta a Bart como su asistente y el niño 
se siente halagado por trabajar para su ídolo, en el trabajo resulta ser un esclavo, y pronto se cansa. Un día Krusty 
lo llama de apuro para que diga una frase en un sketch. Cuando Bart entra en escena, por accidente tira toda la 
escenografía y al verse ante el público, exclama: "Yo no fui", salta a la fama, pero también encuentra una forma de 
evadir sus responsabilidades”. (wikipedia). Ese capítulo de la serie animada parece inspirar a muchos políticos en 
México y para muestra hay que ver las actitudes y declaraciones del ex presidente municipal Marcos Aguilar Vega, 
quien asegura que las observaciones a la administración que encabezó no le corresponden a su persona. Son 374 
observaciones a las diferentes dependencias, unidades u organismos de la pasada administración de Querétaro, y 
ahora resulta que todas van por cuenta y riesgo del presidente municipal interino, Enrique Correa Sada. Correa 
Sada no realizó ninguna acción para evitar las observaciones a su administración. Dice Aguilar, y tiene razón, que 
sigue siendo un activo para el Partido Acción Nacional y seguirá militando y aportando. “Absolutamente tranquilo. 
No tengo nada de qué preocuparme. Las acciones que se realizaron fueron conforme a la ley y eso jurídicamente, 
está bien claro en la ley de entrega-recepción. Como ustedes recordarán, yo entregué un mes antes y a mí no me 
formuló ninguna observación el presidente interino entrante” O sea otro “Yo no fui”, así como en la serie animada, 
un síndrome de políticos mexicanos. DE REBOTE En Tequisquiapan el independiente Antonio Mejía entendió el 
mensaje y los delegados municipales fueron elegidos por la gente de su comunidad y ayudarán a resolver los 
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problemas ya que los conocerán de primera mano, esperemos y les funcione por el bien del vapuleado 
Tequisquiapan. (DQ) 
 
SUPERDELEGADOS 
“Más vale paso que dure que trote que canse”, reza un refrán y otro refiere a las “llamaradas de petate” y esto viene 
ad hoc con las actitudes de la aplanadera de Morena al Congreso de la Unión, donde el 16% de los senadores de 
oposición (PRI, PAN y mC), no pudo contener la avalancha y sus argumentos para evitar nombramiento de los 
llamados superdelegados por atentar contra el federalismo y la autonomía de los estados, resultó baladí ante los 
72 votos que aprobaron en lo general. (...) Querétaro no es la excepción, aquí el delegado federal será, de aprobarse 
en lo particular, que es cuasi un hecho, el Dr. Gilberto Herrera, ex rector de la UAQ, por dos períodos y académicos 
respetados a quién le tocará sortear estos convulsionados tiempos. Sus adversarios políticos: Mauricio Kuri y 
Guadalupe Murguía, son también gente preocupada por el bienestar y el crecimiento de Querétaro que podrían 
hacer mucho por el estado, pero de igual forma, serían rebasados por la aplanadora. Es ahí donde Gilberto Herrera 
tiene las cartas en la mano, porque no se trat del 2021, sino la supervivencia de la seguridad y la paz pública…. de 
gobernar y legislar para todos. (N) 
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